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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は、皆さ
んに一つお願いがございます。火曜
会についての情報提供やご意見をい
ただければと思います。
　「火曜会」について、古いもので
すが会則を読むと、高知ロータリー
の会員のご夫人またはお嬢さんによ

って構成される婦人会のようです。現在の会員数は約50名。
高知ＲＣのメンバーで奥様が高知にいる方が自動的に会員
という形になっていて、年会費は2,000円。年間10万円の
会費が集まっていますが、過去10年間ほとんど活動があり
ませんので、現在、繰越残高は100万円に達しています。過
去に、この繰越金をどう活かすかと執行部で考えて、10年
前には東日本大震災の義援金として60万円。２年前には、
四国電力、アサヒビールのバスツアーに有志で参加したとき、
補助金として12万円が、それぞれ拠出されていて、本来の目
的とは少し違った部分で消化されています。
　コロナ前は月1回、外部からのスピーカーがいらっしゃる
ときなどに、火曜会の皆さんにご案内することもあり、参加
すると、会費として1,000円支払っていただきます。参加者
の記録を見ると、2017年は３名、2018年は１名、2019年は
３名と、ごく限られた方の参加に留まっているのが現状です。
100万円以上の残金がある中で、これ以上、会費をというこ

  

とは何とか止めないといけないと思い、今年度については会費
を止めて収入ゼロとなっています。
　今後、何か手を打っていきたいということで、皆さんに情報
提供をお願いしようと考えました。本日、テーブルにお配りして
います用紙に、前はこういうふうに動いていたとか、今、こうい
うふうになっているといった情報があれば、お知らせいただき
たいと思います。
　規約を見ると、会の存続等々も含めて、火曜会の役員のみ
なさんが決議をして進んでいく。それをロータリー事務局が
代行してお預かりして管理していく形になっていますが、関
パストガバナーに伺うと「火曜会が活動していた記憶はあま
りないな」ということですし、杉本副会長も「私が入ったころ
（25年前）から、あまり活動がなかったんじゃないかな」と
いうことです。
　何人かの先輩方からは、皆さんから意見をいただいた後、
理事会か総会で決議してニコニコや燦燦奨学金の方に振り替
えて活用したらどうかという意見もいただいています。それに
対する考えも含めて、皆さんから意見をいただいて、今後どう
舵を切っていくかというところで進めてまいりたいと考えてい
ます。今日以外でも中澤幹事の方で集めていますので、よろし
くお願いします。
　今日も Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「それでこそロータリー」

● 米山記念奨学会より
入交章二会員（第４回マルチプル）
亥角政春会員（第３回マルチプル）
海治勝彦会員、中澤清一会員（第２回マルチプル）

● 幹 事 報 告
ガバナーから、佐賀・長崎豪雨災害への義援金のお礼が届いています。

● 新入会員スピーチ

わたし、こんな人です　

日本銀行　高知支店　支店長　　中山  智裕 会員　

　私、本当は今日かっこいい話をし
ようと目論んでいました。例えば「ア
フターコロナの金融展望と日本銀
行」といった題名で、グラフや難しい
数式をいっぱい使って、日銀お得意
の「話はよう分からんけど頭は良さ
そうやね」と、皆さんに思っていただ
こうと思ってたんですが、あるプログラム委員から「日銀の
支店長の仕事の話はつまらんから、やめてや」と、先手を
打たれて手足をもがれてしまい、じゃあ、自分のプライベー
トを切り売って、しのぐしかないなと思い、こんな題になり
ました。
　私は、生まれは兵庫の姫路で、18まで過ごしました。姫
路は兵庫県の南西部、瀬戸内に面しており人口50万人、
年間経済生産額2.4兆円、高知県全体と同じぐらい。町と
してはデカイのですが、悲しいかな知名度が低い。今でこ
そ姫路城が世界遺産になって外国人も来るようになりまし
たが、30年前は姫路なんて誰も知らないような状態で「ご
出身は？」と聞かれて「姫路です」と答えると、聞いた人は
姫路を知らないので目が泳ぎ始めます。そこで一つ情報
「兵庫県の姫路です」。しかし、姫路を知らない人は兵庫
県もよく知らない。「あぁ、兵庫って、大阪と京都の間です
よね」とか「鳥取の隣ですよね」とか・・・。ここで話が途
切れて、その後の会話がぎこちなくなります。
　この繰り返しに疲れて、あるとき思いついたのが「神戸
の近くです」。実際は姫路から神戸までは70キロあります
ので、さすがに地元では神戸から攻撃を受けますが、神
戸の名前を出すと相手の泳いでいた目が止まります。人間
は知っている情報に接すると一気に生気を取り戻します。
「神戸ですか、私も行ったことがあります」なんて返ってく

ると、私の方も調子が出てきて「友達の親父は船乗りなん
です」「わぁ、素敵」と盛り上がります。友達の親父が船乗
りというのは本当で、毎朝、姫路港から出てメバルやタイ
を釣っています。
　最近では、姫路ではなく「神戸出身です」などと言ってい
るうちに、だんだんと故郷が遠ざかっていくような罪悪感
を感じながら過ごしてきました。昨年夏、高知に赴任する
にあたって、神戸と言おうか姫路と言おうか、どうしたもの
かと四国地図を眺めていると、地図の右端、ギリギリのとこ
ろに姫路が載っています。お陰で姫路を知っている方も多
くて、高知ではちゃんと「姫路出身です」と言っています。
　姫路市は関西文化圏の一番西。「おもろかったら、何で
もええやん」という関西ＤＮＡが、瀬戸内温暖気候でゆっ
くり培養されて、ぬる〜い、のんびりした人間に出来上がっ
ています。そういう意味では高知とだいぶ色彩が違いま
す。高知の人は非常に高い問題意識を持って、世の中を
びっくりさせてやろう、驚かせてやろうといった、いい意味
での革命精神をふんだんに蓄えている人が多いという印象
です。惜しむらくは、そういう精神が発揮されるのが大体
夕方の６時以降、お酒の席が中心ですので、お昼のお酒が
入っていない席でも見識の高いお話を伺いたいなと思って
います。
　偉人を生み出す素地のある高知に比べて、姫路は自他
共に認める偉人不毛の地と言われていて、歴史上の偉い人
は見当たらないし、頑張って勉強して偉くなろうという空気
がありません。私の父は彫刻職人で、そんな空気のど真ん
中にいる人でしたから、私も姫路の空気を120％まとって
18年間生きてきました。
　小学校時代は少年野球、思春期になっては、サッカー、
ラグビーに夢中になり、高校３年のとき、社会に出るまで
にもうちょっと遊びたいなと思い「来ていいよ」と言ってく
れた大学がある花の都、大東京に上ってまいりました。そ
こで、天地がひっくり返るような価値観に直面しました。
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大学に入るために毎日15時間勉強したという同級生が、
周りの女の子に「すごーい！ステキ！」と言われているんで
す。人生で初めてでした。勉強を一生懸命して女の子に
キャーって言われる場面に遭遇したのは。これは大変な
ところに来たと思ったのですが、どこにいっても似たような
やつはいるものです。私と同じ思いをしている仲間に誘
われてラグビー部に入り、学校には全く行かずに週５日
ラグビーの練習と試合、バイト、酒を飲む、そんな生活を
４年間。
　そろそろ仕事を決めないといけない時期になり、就職
活動を始めたとき、親切そうなお兄さんが囁きました。「日
本銀行ってあるけど、中央銀行は国に一つしかないんだよ
ね」そうか、ナンバー１を目指してしんどい思いをするより、
オンリー１って響きがいいよねと。入ってみると、組織はオ
ンリー１ですが、中にいる人間は我こそは日銀のナンバー１
だみたいな、プライドの塊みたいな人がいっぱいいて、ここ
でも入るとこ間違えたかなと思いました。けれど、転職活
動するのも面倒で、目の前の仕事を右往左往しているうち
に26年たって、今ここにいるという次第です。
　そんなことですから、私は日本銀行のカルチャーというと
ころから、だいぶ外れた位置にいることは、自分でも知っ
ていますし、人からもよく言われます。銀行員らしい実直
謹厳さとか紳士たる振る舞いは苦手で、なかなか身につか
ない。緊張感が足りないのかもしれませんが、先日、大橋

通りの交差点で立っていると、妙齢のご婦人にタクシーの
運転手さんに間違われて「知寄町まで行って」と言われま
した。よく商社マンとか広告代理店の人に間違われること
はありますが、運転手さんは初めての経験で、セカンドキャ
リアの幅が広がったようで嬉しい気がしました。
　もう一つ、日銀の典型的な人と違うのは、教養とか知識
ということが苦手で、生きていくために必要な情報、腹を
満たすための情報しか、なかなか頭に入ってきません。高
知の歴史とか風土に関する知識はあまりありません。日銀
の支店長たちは、赴任していた土地の歴史や風土を披露
することで、その土地への愛情を競います。ですから、そこ
が頭に入ってこない私は、東京に帰って歴代支店長と張り
合っても勝負にならない。かといって、私に高知愛がない
ということではありません。週末ドライブで県内を走り回っ
て見た風景、人と触れ合った経験、例えば、土佐市の新居
海岸や黒潮町の入野海岸で海を見ながら昼寝をします。山
の斜面の高いところまで家が建っているのを見ると、異次
元の世界に入っていくようでワクワクします。夏、仁淀川で
地元の子どもと一緒に川に飛び込んだり、サッカーをして
いる子どもたちに入れてもらってサッカーをしたり、そんな
ことを繰り返しながら、私なりに高知を好きになろうとして
いる、好きになりつつある現在進行形です。これからも、引
き続き皆さんと仲良くさせていただきながら、高知の生活
を楽しんでいきたいと思います。
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◎ ロータリー財団支援事業の奥田川親水公園祭りへの参加事業・清掃作業　社会奉仕委員会・筒井善樹　
　 11月13日

入交　章二

中澤　清一

安光　保二

中山　智裕

尾﨑　典之

千頭　邦夫

高橋　淳二
高橋　明子
竜口　淳也

安藤　一臣

去る11月２日の定例会で、岡内聡典さんの「初ソングリーダー」があまりにも清 し々く、素敵でしたので記念
のニコニコです。「感動」をありがとうございました。
11月13日に社会奉仕委員会のロータリー財団支援事業の奥田川親水公園周辺の草刈り・清掃作業に参加
してまいりました。筒井委員長をはじめ安光会員、入交会長、私、そして何といっても今回の陰の立役者の
安藤委員長には寄付金の申請からはじまり、事前の現地調査や当日のお世話を完璧に行っていただきまし
た。本当に頭が下がります。感謝を込めてニコニコさせていただきます。
入交会長、中澤幹事、安藤ロータリー財団委員長、筒井社会奉仕委員長、11月13日（土）早朝からの奥田
川親水公園、草刈り作業はご苦労様でした。伊野南小学校、中学校、地域住民が一体となっての環境保
護活動、環境教育の一環にご参加いただきました。グローバル補助金を使っての音響設備フルセットを伊
野南小中学校にご寄付いただいたこと、奥田川親水公園の会を代表して、衷心より御礼申し上げます。あり
がとうございます。大切に使用いたします。
卓話で話そびれましたが、今日は結婚記念日＋妻の誕生日です。ところが、私がチョンボをして、東京の新
居の住所を事務局に伝えていなかったため、配達業者さんが現在、右往左往しているようです。事務局の
皆さんには大変ご迷惑をおかけしました。
昨夜、妻から明日帰るので空港に迎えに来てとメールがありました。思い起こせば２週間ほどいませんでし
た。娘との２人きりの夕食もなかなか乙なものでした。今夜からお酒の当てが１品増えると思いますので、ニ
コニコします。
今週の結婚記念日と家内の70歳の誕生日をお祝いいただいてありがとうございました。おめでとうと言って
みましたが「何が？」と返されたので、小林一茶を借用して一句。（土佐弁では「しょう暗い」とは「すこぶる
暗い」の意味ですが）『めでたさも、しょう暗いなり嫁が古希』失礼しました。
今月は妻の誕生月です。お花を手配いただきありがとうございます。
お誕生日をお祝いいただきありがとうございました。
先日は結婚記念日を祝っていただきましてありがとうございました。（お礼が遅くなり申し訳ございません）
妻の我慢が続けば、来年銀婚式のはず・・・。ニコニコして、我慢してもらいます。
11月13日に行われました奥田川親水公園周辺の草刈り・清掃作業及びアンプ贈呈式にご参加いただきま
した入交会長、中澤幹事、筒井委員長、誠にありがとうございました。早朝の寒い中、親水公園の会、元会
長の安光会員に見守られながら、無事終えることができました。本当にありがとうございました。

当クラブより入交会長、中澤幹事、安光会員、安藤財団委員長、そして筒井の5人で参加し、思いっきり汗をかいてきまし
た。いきなり慣れないことをすると次の日が大変なのがよくわかりました。当日は祭りに使うアンプの贈呈も行いました。

来年度も地区補助金を活用する予定です。地区補助金を活用したい、或は地区補助金で支援したいという奉仕活動等
がありましたら、社会奉仕委員会までご連絡ください。

ニコニコ箱 【敬称略】
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令和3年11月14日　高知ゴルフ倶楽部にて　第382回　33会が開催されました

これぞベスグロ指定席の完璧な姿

さあ皆さんのフォームはどうですか？

今日初お披露目のニュークラブ
です
優勝候補の千頭会員とパチリ

初参加の坂元会員 ポーズが決まってます
どう見てもイタリア人

なんとここでビニール剥がし
(汗）

荒井会員の横でカチンコチンの
岡会員

後ヘッドの角度を変更していて
地面にポロリ（涙）

定番の大飲み軍団 森田会員はノンアルコールで
通してます

◎ 33会例会を開催いたしました



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館6階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/
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● 累 計 額  ［ 11月16 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金409,500 円 61,267 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,900 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知中央RC　　12月16日　クリスマス家族夜間例会（城）	 高知北RC　　12月20日　クリスマス家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C　　12月21日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　12月21日　クリスマス夜間例会（旭）
	 高知東RC　　12月22日　忘年夜間例会（阪）	 高知南RC　　12月23日　年内最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　12月23日　ロータリー休日（城）	 高知西RC　　12月24日　忘年夜間例会（三）
	 高知北RC　　12月27日　年末休会（三）	 高 知 R C　　12月28日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　12月28日　年末休会（旭）	 高知東RC　　12月29日　年末休会（阪）
	 高知南RC　　12月30日　年末休会（阪）	 高知中央RC　　12月30日　年末休会（城）
	 高知西RC　　12月31日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　　　1月　3日　年始休会（三）
	 高知東RC　　　1月　5日　ロータリー休日（阪）	 高知中央RC　　　1月　6日　新年夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　1月11日　休会（旭）	 高知東RC　　　1月12日　時間変更例会（阪）
	 高知南RC　　　1月13日　新年夜間例会（阪）	 高知中央RC　　　1月13日　休会（城）
	 高知ロイヤルRC　　　1月18日　新年夜間例会（旭）	 高知南RC　　　1月20日　職場例会（阪）
	 高知西RC　　　1月21日　新年夜間例会（三）	 高知北RC　　　1月24日　新年家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C　　　1月25日　職場例会（三）	 高知東RC　　　1月26日　職場例会（阪）
	 高知南RC　　　1月27日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC　　　1月28日　ロータリー休日（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

新会員スピーチ
　㈱インフラマネジメント 代表取締役
　坂元  陽祐 会員
　「強運を味方に 〜私の経歴書〜」

総数

11月　2日

（-13）91 49 26 3 66％

（-12）91 61 10 8 87％

11月16日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

※三翠園のサインメーキャップ場所は正面玄関より入り、1階フロントになっています。


